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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 令和４年度第４回さむかわ元気プラン推進委員会  

開催日時 
令和５年２月１４日（火）午後１時３０分から午後２時３０  

分 

開催場所 寒川町健康管理センター ２階  会議室  

出席者名、欠

席者名及び

傍聴者数 

出席：酒井委員、亀山委員、松井委員、小林（き）委員、猿渡委員、 

森井委員、新倉委員、金澤委員、佐藤委員、石井委員、 

大久保委員、小出委員、三簾委員、石井委員、横山委員、 

八ッ橋委員、榎本委員 

事務局：三橋健康福祉部長、大平健康づくり課長、 

飯塚主査、岩橋管理栄養士、武田保健師 

欠席：武村委員、浅野委員、江頭委員、稲垣委員、伊藤委員、 

傍聴者：なし 

議 題 

（１）第 2 次さむかわ元気プランの概要について 

（２）令和４年度各団体事業の進捗状況及び令和５年度活動予定に 

ついて 

（３）令和５年度さむかわ元気プラン推進活動について 

   ・歯っぴぃデーについて 

・食育ひろばについて 

・健康づくり体操の日 

・コツコツ教室 

（４）その他 

決定事項 ・議事録承認委員の指名→松井委員、新倉委員 

公開又は非

公開の別 
公 開 

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む）  

 

 

議事の経過 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 委員長及び副委員長の選出 

【大平健康づくり課長】次に、次第３ 委員長・副委員長の選出につい

てでございます。 
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 本来委員長及び副委員長は茅ケ崎・寒川薬剤師会の小林委員、副委員

長には民生委員児童委員協議会の吉川委員という事務局案をご承認い

ただいたところでございます。その後、吉川委員が辞任されたことで副

委員長が不在となりました。残りの任期につきましては、同じ所属の民

生委員児童委員協議会から選出していただいている森井委員に副委員

長をお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

【大平健康づくり課長】ありがとうございます。副委員長につきまして

は、森井委員にお願いいたします。 

 

【森井副委員長】こんにちは。ただいま副委員長を仰せつかりました寒

川町民生委員児童委員協議会会長をしております森井です。 

議事が円滑に進行できますよう、みなさまのご協力をお願いしたいと思

いますのでよろしくお願いいたします。 

 

【大平健康づくり課長】ありがとうございました。それでは、これ以降

の進行につきましては、小林委員長よろしくお願いいたします。 

 

【小林委員長】それでは、以降の進行を努めさせていただきます。よろ

しくお願いいたします。 

次第の４ 議事録承認委員の指名 です。 

事務局より説明お願いいたします。 

 

【大平健康づくり課長】議事録承認委員の指名については、当委員会で

は、名簿の順に２名ずつお願いしております。 

前回の議事録承認委員が、名簿３番の武村委員と名簿６番の猿渡委員に

お願しておりますので今回は名簿４番の茅ヶ崎歯科医師会の松井委員

と名簿９番の寒川町食生活改善推進団体の新倉委員にお願いしたいと

思いますが、いかがでしょうか？ 

 

（拍手） 

 

それでは、今回は「松井委員」及び「新倉委員」が議事録承認委員と

なりますので、よろしくお願いいたします。 
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【小林委員長】２名の方、よろしくお願いいたします。 

ここから議事になりますが、傍聴の方はいらっしゃいませんので、次

第の５議題に入ります。 

５ 議題（１）第２次さむかわ元気プランの概要について 

では、次第の５議題の（１） 第２次さむかわ元気プランの概要につい

て事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局 飯塚】 

－ 第２次さむかわ元気プラン 前期 にそって概要を説明 － 

 

【小林委員長】事務局より第２次さむかわ元気プランの概要についての

説明がありましたが、委員の皆様、ご質問などございますか。 

 ないようなので、次にいきましょうか。 

 

５ 議題（２）令和４年度各団体事業の進捗状況及び令和5年度活動予

定について 

 

【小林委員長】引き続きまして、議題の（２） 令和４年度各団体事業

の進捗状況及び令和５年度活動予定について、各団体より説明をお願い

いたします。茅ヶ崎歯科医師会の松井委員より時計回りで順番にお願い

いたします。また、写真をご提供いただきました団体につきましては、

写真のご説明もお願いいたします。 

なお、初めての方もいらっしゃいますので、初めに団体名と委員名をお

っしゃってから報告をお願いいたします。 

また、各団体より報告が終わりましたら、公募の委員 酒井委員と亀山

委員に、ご意見、ご感想をいただきたいと思いますのでよろしくお願い

いたします。 

時間の関係もございますので、大変恐縮ではございますが、各団体２分

ほどでお願いしたいと思います。 

 

【松井委員】茅ヶ崎歯科医師会から参りました、松井と申します。例年

ですと、６月頭に歯っぴぃデーというイベントを開催しております。令

和４年度は６月４日に開催させていただきました。歯っぴぃデーは、本

来、茅ヶ崎と寒川と同時開始でして、市内と寒川町の歯科医師６０名ほ

どで活動をしており、スタッフ総出で大体１００人前後の規模感で動い
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ております。 寒川町の体育館のところで行われる歯っぴぃデーにおか

れましても、歯科医師は２０名から３０名毎年参加して、唾液の検査や

細菌検査を実施し、歯科相談等でにぎわった事業となっております。で

すが、今回、町と協議しまして縮小した方向で行いましたので、寒川の

吉田先生の講話と、もう一つは歯科相談と歯ブラシ指導の３つだけに絞

りました。参加した歯科医師は５名ほどで周りの団体から協力をいただ

いて縮小でやると決めていたんですが、吉田先生に伺ったところ、この

歯っぴぃデーに予定より多くの町民の方が来場されたそうで、その対応

に困ったとのことでした。お断りするのも難しいですし、中に入ったら

また密になってしまうというところで対応について迷うところでした。

町民のニーズは高いものと思われます。 

 今年度につきましても、開催の規模や内容については協議をしていく

ということを担当の者から聞いています。また、今週の日曜日になりま

すが、口腔がん検診も開催されます。口腔がん検診のほうも一昨年はコ

ロナの関係で急遽中止ということになりまして、今年は今のところは開

催ができるということで我々準備しておりますが、申込みの数は規定の

人数よりも大幅に多い状況でした。このような状況についても、ニーズ

があるようでしたら、町と協議をして事業の規模を考えていきたいと思

っております。 

 私、ここの委員会に今回から参加させてもらっています。開業地が茅

ヶ崎なんですが、全体の学校保健や食育というところを茅ヶ崎市のほう

の委員会は全部やらせていただいて、全体の知識を持って寒川町のほう

にも参加させていただきますので、何かありましたら、対応できること

もありますので、よろしくお願いします。 

では、茅ヶ崎市歯科医師会からは以上です。 

 

【猿渡委員】寒川町自治会長連絡協議会の猿渡と申します。 

 各自治会の中でいろいろな活動をしております。これは「どんど焼き

～中瀬～」と書いてありますが、中瀬のほうで実施され、あるいは一之

宮西などでも実施されたと聞いております。 

 このようにいろいろ地域で活動してまいりまして、去年の５月くらい

に、１回目の会議のときに、“まだ今年どういうふうにできるか分かっ

ておりません。コロナの様子を見ながら”というお話をさせていただい

たんですが、例えばうちは一之宮ソフィア自治会といいまして一之宮小

学校のお隣のマンションなんですけれども、何とか７月にはラジオ体操

もやることが久方ぶりできました。恐る恐るやったんですけれどもね。
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１週間の予定で１日だけ雨が降りましたので６日間で、参加していただ

いた方が２４６名、ですから１回で４１名くらい参加していただいて、

久しぶりにできてよかったなと考えております。 

 こういうふうにラジオ体操は、幾つかの自治会では、やりましたと聞

いておりますが、全部ができる状況ではなかったので、今回は特に集計

はしておりませんでした。 

 あとはそれぞれの自治会で夏祭り、やるつもりではいたんですが、や

はり８月あたり、またコロナが多くなってしまいましたので、残念なが

ら中止となってしまいました。 

 一之宮に４つの自治会、一之宮西、東、北、それからソフィアと４つ

の自治会があるんですが、こちらで毎年９月に健康講座、健康セミナー

をやっております。今年もちょっとどうかなと思いながらやりました。

「足が変わればあなたの品格も変わります」、こういうテーマで講師の

方おいでいただいて、４自治会で一之宮の南部公民館で講座を１時間ほ

どやらせていただきました。 

 足をもんだりしながらいろいろ実際に体験をしながらの講義でござ

いましたが、おおむね好評ではあったんですが残念ながら２８名ぐらい

しかおいでいただけなくて、例年、コロナ以前ですと７０名ぐらいは最

低来ていただいていたんですが、半分以下くらいでちょっと寂しい状況

でございました。 

 来年は普通の活動が自治会の中でもだんだんできるようになってま

いりましたので、去年はほとんどできなかった夏祭りが今年はできるか

なと。私ども一之宮、同じく４自治会合同で納涼祭を今年８月にやりた

いということで、今計画中でございます。以上でございます。 

 

【新倉委員】寒川町食生活改善推進団体の新倉です。 

 これは食育ひろばでの写真ですが、１日３５０グラムの野菜を取ろう

ということで、来た方に量りで量っていただいて、当たればピタリ賞を

差し上げたりしました。下の写真は野菜７０グラムのお料理です。みそ

汁とかラタトゥイユとかいろいろあります。 

 次は、エコクッキングなんですが、町の環境課からの依頼で今年で６

回目。リサイクスセンターの多目的室にて食材のごみを出さない料理教

室を行い、その後、リサイクルセンターの見学を行いました。今日も今、

午前中やってきて終わったところです。 

 「今日のごみ」と書いてある、これは去年のなんですが、すごく少な

いです。十、二十人分ぐらいの人数の食材作って、このぐらいのごみで



6 

 

済むということです。 

 これは高齢者世代で町の高齢者の人たちにフレイルについての説明、

フレイル予防ポイントは食事、運動、社会参加を見直すことが大切と伝

えました。以上です。 

 

【金澤委員】寒川町シニアクラブ連合会の金澤と申します。シニアクラ

ブ連合会では健康づくりで今年、実施できた事業をこれから３つ御報告

させていただきます。 

 これは、春のスポーツ大会です。会員が練習しておるんですけれども、

このスポーツ大会はその日頃の練習の成果を発揮できる場所として、会

員が非常に楽しみながら頑張っている大会でございます。これが５月に

青少年広場で約５２名が参加して、グラウンドゴルフとペタンクの競技

を行ったところでございます。次が、グラウンドゴルフです。 

 次に会員に一番人気ある２つ目の事業として、健康体操教室です。こ

の健康体操教室には約８０名が登録していまして、１回の教室で５０名

ほどが参加して、文科省公認の先生の下で健康管理センターで年３２回

の教室を開催しております。次、お願いいたします。 

 これは３つ目のニュースポーツ講習会です。これは、このニュースポ

ーツ講習会はスポーツ推進委員の指導の下で、ペタンク、ボッチャ、ス

リーアイズの種目を７月と１１月と１月に３回行って、各回とも約５０

名ほど会員が参加しております。この後、ただの講習ではつまらないと

いうことで、２月にスポーツ大会を開催することにいたしました。 

 以上が、シニアクラブの大きな健康づくりの３つの状況でございま

す。 

 

【佐藤委員】いつも保育園活動に御協力をいただきましてありがとうご

ざいます。寒川保育園の佐藤と申します。 

 保育園は毎日の保育と同時に季節の流れによって行事を執り行いな

がら、いろいろな活動をしております。寒川町には保育所、認定こども

園、幼稚園と乳幼児施設が他にもたくさんございますので、各園それぞ

れいろいろな方法を考えながらお子さんたちの保育に当たっていると

思いますので、今日はうちの保育園のことだけになってしまいますけれ

ども、御紹介させていただきます。 

 これは運動会です。運動会とバルーンで年長さんが披露しているとこ

ろです。このコロナ禍の中でいろいろな行事があったのを、できるだけ

中止をせずどうやったら実行できるかということを考えて、ほとんどの
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行事を中止せずに行えたのがよかったかなとは思っています。 

 これは芋掘りです。地域の畑を借りましてサツマイモの苗を植えて、

それで季節になると芋掘りを行います。 

 これはクリスマス会で、全員の子供たちが参加します。サンタクロー

スがやってきますので、いろいろなキャンドルサービスとか、ほとんど

は年長さんが主になってクリスマス会を運営してやってくれます。子供

たちにとってはすごくうれしい、楽しい行事の１つです。 

 これは、餅つきです。子供たちが餅つきの様子を見るということが今

すごく少なくなってきていますので、できるだけこの伝承行事に関しま

しては無理がない限りは続けていこうと思って、毎年執り行っておりま

す。モチ米、それからモチ米をふかしておこわになり、そしてそれをつ

いてお餅になってという、その段階の様子を味見を含めて子供たちが経

験しております。最後はつきたてのお餅をその場でおしょうゆとか、き

な粉とか、そういうふうに試食をするという形で毎年行っております。 

 これはどんど焼きです。自分たちで自分たちのだんごを丸めて枝に刺

し、そして焼くのは先生たちが焼くんですけれども、こうやって毎年ど

んど焼きのほうもやっております。 

 これは、先日行いました節分集会で、鬼が登場し、それにみんなが豆

を投げて。その前に節分は何であるのかということのいろいろな説明

を、いろいろな絵本とか紙芝居を基にしながら行いますが、その後いき

なり鬼が登場して、それはそれは大騒ぎという形になりますが、子供た

ちも楽しんでやっております。 

 これは、保育園で遊ぼうという地域の皆さん、保育園に入っていない、

地域の皆さんに対するサービス事業です。泥んこ遊び等が今なかなかで

きないような状況がありますので、小さいお子さんたちを、お母さんが

連れてきて、泥んこ遊びや色水遊びで、パンツ１枚になって真っ黒にな

るまで遊び、帰りには、うちの保育園でちゃんとシャワーをしてきれい

になって帰るというものです。なかなか今、泥んこ遊びを子どもたちに

楽しませてやらせてあげようという親御さんも少なくなってきている

ので、家庭では見られない生き生きとした姿を、新しいお母さんたちに

も見てもらいたく、夏にはこういう事業をやっております。 

 これは、赤ちゃんルームといって赤ちゃんたちを、まだ保育園とかに

入れていないで子育てしているお母さんたちが遊びに来て、手形をして

みたり、いろいろなことをして遊んでみたり、子育ての悩みを保育士が

聞いたりしています。また、離乳食、乳児期の何段階かの離乳食の実食

をしてみたり、できるだけ地域の子育てをするお母さんたちにお手伝い



8 

 

をしたいという目的でやっております。 

 これは食育のほうでクッキングを年長さんが、カレー作りを各お部屋

でやっているところです。クッキングは、カレー作りとかそれからあと

おやつクッキングといいまして、おやつを自分たちで作って食べると

か、そういう食べることに対しても食育を兼ねましていろいろなことを

行っています。 

 右側はバイキングです。本来、給食というのは大体そのカロリーに合

わせてお皿の中に個数が決まってくるんですけれども、バイキングなの

でもう好きなものを、何でも食べようというよりは好きなものを好きな

だけ食べようという会です。なので、唐揚げを山のように食べる子もい

れば、本当にフルーツをすごくいっぱい食べる子もいたりとかという、

そういう子供たちの好みがよく見られる、そういう１つの行事で、たま

にはこういうこともやっています。 

 これは、地域の味方といって要は社会福祉法人が保育園の子供のため

にだけあるのではなく、地域の方たちに貢献して地域とともに生きてい

くというのが大事だということで、私どもの法人の保育部門が地域の味

方となり、様々な方が相談に来たりできるように取組んでいきたいと思

っています。ただ、宣伝が足りないのか、あまり子育てに関係しない方

たちは訪れていただいてないので、もう少し宣伝もしていかなきゃいけ

ないのかなと思っていますが、保育園ですが、子供のことにかかわらず

地域の方たちの何かお役に立っていかなければいけないという前提の

事業でございます。 

これはおひな様に向けて、玄関の前のところにおひな様を飾っている

風景でございます。 以上です。 

 

【森井副委員長】民生児童委員協議会の森井です。よろしくお願いいた

します。 

 主任児童員という担当の人たち毎月１回、月初めぐらい、ここの健康

管理センターで子育てひろばという形で参加させていただいておりま

す。 

 これは、役員会で、定期的に毎月やっております。ふだんは大体毎月

定例会といって、寒川町は昨年の１２月で入替えがありまして、現在６

５名がおります。本来でしたら７３名まで行きたいんですが、じきにそ

ろうだろうと思っております。これは一応役員会の様子を撮っておりま

す。以上でございます。 
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【小林委員長】茅ヶ崎寒川薬剤師会の小林です。 

 これは茅ヶ崎寒川薬剤師会の市民公開講演会で、午前中を寒川町、午

後を茅ヶ崎市で１日のうちに２回講演をやっています。寒川町の場合

は、町の共催ですので人をたくさん集めていただき、６０から７０名ぐ

らい参加していただきまして盛況でございました。 

 「糖尿病を理解して」ということで、講師、薬剤師を呼びまして、も

ちろん薬のこともちょっと難しいかなとか思いながら、でも市民の方に

理解していただいて、あと生活とか運動とか食事ですね。やっぱりそれ

をやらなきゃということで、テーマを絞ってやっています。 

 また、今年は手話をつけていただきましたので、そういう耳の聞こえ

ない方も来ていたのですごく興味深く聞いていたので、これはよかった

なと思っております。また、手話をつけていただきましてありがとうご

ざいました。 

 次は、これは１月１４日、がん検診において健康測定会を薬剤師会の

方でやろうということで、これは脳と血管年齢の測定ができまして数字

を追っていくんです。もう若い人でも追えなくて、何だこの年齢とか言

いながらやっておりました。 

 次に、これはスピードタッチで、ぱんぱんとこうもぐらたたきのよう

にやるので、これはエキサイティングなもので、これも結構大変でした。

でも楽しくやれましたので、すごく薬剤師会としてもいろいろな検査を

やってみると、年齢によっても随分違うし、若い方も結構参加してくれ

るので面白く、みんなが自分の健康を結構気にしているんだなというこ

とがすごく分かりましたので、続けていきたいなと思っています。 

 これは、骨密度のところです。やはり骨密度を気にしている人が多く

いますので、私たち薬剤師もいろいろな意味で皆さんに御協力できれば

なと思っております。 以上です。 

 

【石井委員】スポーツ協会、石井です。 

 我々は計画した４つの事業については、一部スポーツデイの中身が若

干変更になりましたが、あとはおおむね全部今年度は実施できました。 

 スポーツデイにつきましては、我々はこのスポーツデイの中の体力測

定、それから体験教室、各スポーツの体験教室を実施しております。体

力測定についてはここ３年、４年、やってなかった関係で現状の自分の

体力がどのぐらいなのかということを、参加された方に認識していただ

く場となりました。当日１２６名参加されています。一番高齢の方、８

６歳の方が参加されました。また、当日はパラの競技の体験教室や柔道、
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剣道、空手の体験教室、外においては３０メートル走とかもろもろ実施

して、当日、延べ４６０名ぐらいが参加されております。 スポーツデ

イですので、その１日だけではなくて、その後、あと２週間ぐらいある

んですけれど、そちらのカヌー教室やウエートリフティング関連を入れ

ると、約１,０００名の参加です。 

 続きまして２番目として、これは正月明け１６日に第３４回寒川町健

康マラソンで、ファミリーの部、ファミリーの部というのは保護者と幼

児、それから小学校低学年、高学年、中学、それから高校生以上の一般

の男女という形で分けて、当日２８１名参加申込みをいただき実施して

おります。これは小学生のスタートの風景です。これはスタートした直

後の写真ですかね。健康マラソンです。 

 それからもう一つ、今度は我々のほうで寒川町の田端のトラックを使

いまして、陸上記録会を実施しております。年２回実施しております。

これは主に中学校の部活動の発表の場。陸上競技というのは１種目につ

いて各学校、出られる選手が制限されます。だから地区大会にしても、

県大会と上に上がるほど人数は少なくなりますので、部活動をやってい

る人間の発表の場をつくりましょうという形で、年２回、２３種目、小

学生、中学生、一般全て併せて大体１８０人前後の参加をいただいてい

ます。それで、年２回実施しております。 

 写真は個人情報の関係で持っている写真が提供できませんでしたが

ロードレース大会と競争大会と駅伝に準じる形の大会を同じくやって

おります。これも主には部活動の発表の場。それと、かながわ駅伝の選

考を兼ねるという形で大会を実施しております。こちらは大体小学生、

中学生併せて７チームと、ロードレースに４０人、１チーム５人のチー

ム編成の７チームと、ロードレースに４０名の一般まで入れて参加を受

けております。以上です。 

【大久保委員】寒川町レクリエーション協会、大久保と申します。 

 こちらは、町のほうで用意していただいた写真なものですから、まず

レクリエーション協会の各部、紹介していきますと、グラウンドゴルフ、

それからペタンク、それからバドミントン、それから民謡、ターゲット

バードゴルフ、今現在５団体で活動しております。通常はそれぞれの部

によって曜日を決めて、定期的に毎週、活動をしています。 

 今、映っていますのはレクリエーションフェスティバルといいまし

て、これは４５年前からやっていまして、今回が４５回目の大会となり

ます。レクリエーションフェスティバルを実施しましたが、残念ながら

前日の雨模様で一部プレーができなかったものもありました。それ以外
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の部については年１回はフェスティバルを実施し、町との共催事業なの

で町からもお手伝いをいただき活動しています。中でも特筆すべきは、

４５年前の大会から皆勤の人が今回２名おられまして、その方々を特別

に紹介いたしました。 

 こういうことで引き続きこのフェスティバル、町との共催事業という

ことで、ポスター作ってこれを各町内の掲示板に掲示してＰＲし、今回

も一般の方々に大勢の参加をいただきたいと思っておりました。毎年ス

ポーツの日、今回は１０月１０日でしたけれども、今後も引き続き活動

していくということで、町の協力ももちろんですけれども、今、写真に

あった健康スポーツの各団体にも御協力いただきながら活動してまい

ります。以上です。 

 

【小出委員】 さがみ農協の小出でございます。 

 写真資料等は御用意していないのですが、皆様もさがみ農協、御利用

いただいている方もいらっしゃるのかなと思う中、農協は総合事業を生

かしながら活動を展開させていただいております。一番寒川町の皆様に

一番近いと思うのは、わいわい市寒川店でございますでしょうか。既に

平成１７年から、もう既に１７,１８年経過をしてきております。その

ような中で、消費者の方々に安心、安全、そして新鮮で栄養価の高い地

元の農畜産物を御提供させていただいている、そのような状況でござい

ます。 

 農協事業のほかには、部会活動というものがございまして、さわやか

倶楽部、または青壮年部、そういったところが主体となって動いている

部会活動もございます。さわやか倶楽部におかれましては、こちらの会

場の調理室をお借りいたしまして夏休みに親子料理教室、そのようなも

のを夏休みに実施させていただいている状況でございます。ただ、ここ

数年はコロナ禍の影響にもよりまして、３年ほど中止を余儀なくしてい

ると。次年度におきましては、ぜひ開催したいなと職員一同張り切って

おります。 

 また、青壮年部の活動といたしましては、遊休農地を何かに活用でき

ないかというところから、わいわい市寒川店の隣の圃場ですとか、寒川

高校の南側の圃場などを活用いたしまして、ヒマワリを植えてみたりコ

スモスを植えてみたり、または農産物の収穫体験を行うなどしまして、

地元の方々との触れ合い交流を行っている状況でございます。 

 令和５年度におきましても４年度同様に農協事業の中で積極的な活

動を行っていきたいと考えておりますが、特段新たな活動等はありませ
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んけれども、夏休みの親子料理教室、今年はぜひ先ほどもお話しました

とおり実施をしていきたいというところでございます。 

 また、今年９月に学校給食センターが稼働になるということで、地元

野菜を使用いたします献立を採り入れていただけるよう、農協事業の中

で取り組んでいくところでございます。今後におきましては小学校、中

学校に出向いた、そういった食育、食農活動などにも尽力をしていきた

いと考えておりますので、今後も御協力のほどよろしくお願いいたしま

す。以上でございます。 

 

【三簾委員】寒川町商工会の三簾と申します。私も写真等は御用意して

ございませんので、口頭での御説明をさせていただきます。 

 私ども商工会は寒川町内を主として御商売をされている方を御支援

する団体でございますので、その中で健康関連といたしましては２つほ

ど事業をやっております。 

 まず１つは、主に会員事業所様向けの福利厚生といたしまして、夏に

大磯ロングビーチさんの割引入場券の斡旋を行っております。こちらの

ほう、実はコロナの関連でしばらくやってなかったんですが、今年度は

再開をしたというところでございます。７月からの御利用になりますの

で６月ぐらいに皆様に御周知をして、一応今年度は５３社の事業所さん

で全部で３９９枚ほどの申込みをいただいて、事前に割引価格で購入券

を渡し、各事業所さんでそれぞれの従業員さんの福利厚生にお使いをい

ただくというような事業でございます。 

 もう1つは、主に小規模事業者様向けですけれども、従業員様とかあ

と事業主さんの健康診断です。こちらを年に１回やっておりまして、寒

川病院さんの健診センターさんに商工会館に健診車等をお持ち込みい

ただいて、そちらで健診をしていただくということになります。 

 今までは、コロナ前までは１日だけやっていたのですが、コロナにな

りましてからは密を避けるという意味もございまして二日間で分けて

開催しております。今年度につきましては、１１月２日と４日わたって

行いまして５９事業所で１６７名の方にお申込みをいただきまして、そ

れぞれ一般健診と成人病健診のコースがあり、御利用いただいておりま

す。また、毎年やっているものでございますので、一応予定といたしま

しては、来年度も同じような形で実施していきたいと考えております。

以上でございます。 

 

【横山委員】健康運動ボランティアの横山と申します。 
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 健康ボランティアは今現在３０名ぐらいいて、各３グループに分けて

月に２回、各グループがそれぞれ交代して活動しております。 

 健康づくり体操の日というのが月２回あります。そこに今写っている

健康ボランティアの方々が集まって皆さんの参画をいただいて健康体

操をしております。 

 今もですが今年から再開しまして、ちょっと人数制限がありますの

で、この写真は少ないように見えているんですけども、少しずつ増えて

きています。今はまだ、３０名と制限をしております。健康管理センタ

ーの下の１階でやっております。コロナ前はこの部屋がいっぱいで参加

して運動していたんですけれど、制限がありまして、人数は少ない状況

です。 

 次は、これはボランティアとしてやっているところで、来ていただい

てボランティアをするのではなくて、こちらから各地域のところに出向

いて健康体操のような運動を一緒にやりましょうということで、依頼が

あれば、そこに出向いております。これは、大曲という地域集会所で、

そこに行って体操をしたり、町のわくわく体操というのがあり、こうい

うものを一緒取り入れて体操をしております。地域ごとに、定期的にや

っておりまして、ここは大曲ですけれども、ほかのところでも各自治会、

あるいは各会から依頼があれば出向き、その担当の人たちと一緒に健康

体操をやっております。 

 次は、出前という意味ではないんですけれど、町のいろいろなイベン

トがある場合にはそこに出向いて、行事が始まる前に皆さんと一緒に健

康体操を行っています。 

ここに出ている子どもまつり、レクリエーションフェスティバルと

か、ロコモ予防教室などの前に、わくわく体操をみなさんと一緒にやっ

ております。 

 これも、去年のイベントで、下のファミーユさんのところで同じよう

に、施設から依頼があった場合にも定期的に毎月伺って健康体操を指導

しているというようなところです。 

 それから、民生委員の方からもお話ありましたので、民生委員の会合

の前に同じような会合というか、健康体操の体操をちょっと一緒にやり

ました。 

 次は、音楽ひろばといって屋外や広場で活動したいということで同じ

ようにボランティアの人たちが出向いてやりました。 

 次は、Ｊ：ｃｏｍさんのＴＶ体操とありますが、J：ｃｏｍのニュー

ス番組です。お昼に茅ヶ崎まで行って、茅ヶ崎でライブでテレビに参加
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しまして、寒川町の体操を披露しました。 

 今後も続けていきますが、５年度も同じような形でこういうイベント

があれば参加します。定期的にやることもあるし、出前の御依頼があれ

ば出向いて健康体操に、皆さんと一緒にやっていきたいと考えておりま

す。 

 

【八ツ橋委員】小谷小学校の校長の八ツ橋と申します。うちのほうでは

お写真等の御用意はなく、お話で失礼させていただきます。小中学校で

は大きく食育とその他、歯、口腔の健康も含めた健康活動と健康啓発と

いうところでお話をさせていただきます。 

 食育に関しては、やはり授業と食育というところを結びつけた形で、

特に学校は体験を基にしながら食育推進に努めているところです。それ

ぞれ小学校、中学校、発達段階だったりとか、学校の教育課程と特色教

育を目指しているというところですけれども、家庭科では調理実習、自

分たちでいろいろ計画を立てて、栄養バランスを考えた献立を立ててみ

るということを中心にやっています。 

 小学校はまだ低学年のお子さんですとそこまで行かない部分もあり

ますけれども、反対に生産体験活動というところで前期で育てる、後期

で収穫ということで、いろいろな場面で自分で育てたものを収穫して食

べるという活動につなげています。 

 小学校は現在、学校給食を行っていますので学校の給食のほうでも御

協力いただいて、例えば自分たちの畑、それから地域の方に御協力いた

だいて作ることができている田んぼや畑のものが、収穫できない場合で

も、例えばトウモロコシもさやつきのものを買って、むくところは子供

たちにやってもらうとか、ともかく体験を通して何気なく食べているも

のがこんなふうにできているんだと知ることで、食べることの大切さ、

それから食べ物の大切さ、そこから栄養バランスとか大きく食育に結び

つけていきたいと思っております。 

 給食のほうでも御協力していただいているんですけど、先ほどＪＡさ

んのお話しにもありましたが、来年度は中学校の給食も始まるというこ

とで、小中学校というところで少しずつ広がっていけたらと思っており

ます。 

 それから食育以外も健康全般にいえば、小学校は例年、歯に関しては

歯磨き教室、歯磨き指導を６月を中心に行っていたんですけど、ここ数

年、コロナもありまして、実践できないこともありました。ただ、学校

の実情に合わせて、今年少しずついろいろな形で復活をしております。 
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 小谷小学校の例でいきますと、全国小学生歯みがき大会というのがあ

りまして、これは行くのではなく来ていただくんですけれども、実際に

磨くことはしないんですが、歯ブラシとかデンタルフロス、かきこみ式

のドリルというのをもらうことができて、１時間ずつ歯の磨き方の指導

をするというのをやってみようと思っています。なかなか難しかったん

ですけれども、来年度の６月に向けて、日常生活に向けてやっていくと

ころです。 

 それから全般的には、各校、保健だより、それからいろいろな掲示物

を使って基本的な生活習慣の周知徹底を図り、健康増進に向けて動いて

いるところです。 

 また、学習面で行きますと、けがの予防ですとか、疾病予防、それか

ら救急救命というところで、小学校は体育で、高学年になったら保健、

中学校は保健体育でやるなど、救急救命講習にも触れており、中学校で

は応急救急救命講習も実施しました。来年度は小学校５年生に茅ヶ崎の

消防本部の方に御協力いただけるということで、５年生に１時間ずつ、

救急救命講習でＡＥＤの学習の時間が入ってくる予定です。今後も少し

ずつ変わっていくのかなと思いますが、寒川町にあわせた形で体験を通

して学ぶことが学校の基本的な方針になろうかと思います。 以上で

す。 

 

【榎本委員】茅ヶ崎市保健所の榎本でございます。皆様の御報告を聞い

ている中でコロナというのが１つのキーワードにもなってきているよ

うで、日頃からの感染予防、あるいはそうした中でもそれぞれに皆さん

工夫をしながら寒川の町民の方々の健康づくりのために活動されてい

る姿、頭の下がる思いでございます。 

 保健所の事業というのは、茅ヶ崎市、寒川町、それぞれにやるという

よりも１つの保健所管内として寒川町、茅ヶ崎市で１つの面としてとら

える事業が多ございます。 

 例えば先ほど来、歯とか口腔の話も出ておりますけれども、８０２０

運動推進員育成事業ということで、こちらもコロナ禍の影響を受けまし

て集合研修ではなくて、資料配布型の研修という形で実施させてもら

い、寒川町の２０名の方にも資料をお送りしております。 

 また、それ以外では、重度う蝕ハイリスク幼児予防対策事業、いわゆ

る歯科健診事業ですけれども、こちらについても寒川町の方へ資料を配

布しているということでございますし、今、コロナ禍もあるんですが、

酒害というのが割とクローズアップされておりまして、そういった事業
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のほうにも御参加いただいている方もいらっしゃいます。 

 保健所といたしましては、コロナも５類になっていくという報道があ

りますので、基本的にこういった事業って継続して実施をしていきたい

と考えております。以上でございます。 

 

【事務局】健康づくり課の岩橋です。 

 本日、欠席された団体の委員さんからも資料をいただいて発表するつ

もりでしたが、時間の都合で割愛させていただきたいと思います。 

 ですけれども、１枚だけこちらのほうに両面刷りのチラシといいます

か、講演と「社協さむかわ」ということで１枚資料をつけさせていただ

きましたが、こちらのほうは町内の５か所の公園で９時から９時半まで

の間なんですけれども、朝、体操を行っております。１月、２月はお休

みさせていただいたんですが、３月から再開いたしますので、ぜひお近

くの方は御参加いただきたいと思いまして、こちらの１枚だけ御紹介さ

せていただきました。以上でございます。 

 

【小林委員長】それでは、各団体より説明が終わりました。委員の皆様、

御質問などございますでしょうか。 

 大丈夫ですか。何か映像もあるので、すごい皆さんの活躍がよく分か

ったと思いますけれども。 

 それでは酒井委員と亀山委員に御意見、御感想をお願いできますでし

ょうか。 

 

【酒井委員】酒井と申します。 

 先ほどから皆様の活動状況の報告を聞いていまして、コロナ禍で本当

に感染予防対策をしながら活動されるのは本当に大変だったと思って

います。 

 ごめんなさい、その割になんですけど、すごく参加者数が多い団体さ

んもあって、どのようにコロナ禍で工夫をしながら運営したのかなとい

うのが感想です。 

 それからもう一つ、ちょっと質問になってしまうんですけれども、 

まず寒川保育園さんのほうで地域の味方というところの、ありましたよ

ね。それが私存じ上げずおりまして、その中にちょっと興味深かったの

が高齢者の方の介護相談とかも入っていたり、虐待についての相談とい

う話とか、お子様たちの相談だけではなく、地域の方たちの相談とか悩

みとかを受けていますというような内容だったので。例えばそれを相談
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する場合に連絡をして予約すればいいのかとか、あと専門の方がいらっ

しゃるのかとか、その辺が分からなかったので、今後どのように考えて

いらっしゃるのかなと思いました。 

 もう一つが薬剤師さんの御厚意でやっていらした、脳年齢検査とスピ

ードタッチ、骨密度、非常に興味ありまして、参加したいなと思ったん

ですけど、やはりちょっと知っらなくて、どこでやられたのかとか、こ

ちらも広報を見たりとか、町のホームページを見たりとか調べればいい

んでしょうけれど、なかなかその辺が分からず、参加できていなくて恥

ずかしかったんですけど、今聞くとすごく興味を持ったので、ぜひＰＲ

活動をしていただいて一般の皆さんに周知していただければ、もっと参

加者も増えていくのかなと感じました。以上です。 

 

【亀山委員】保育園の件については、酒井さんと同じように興味深かっ

たです。健康づくりのために、これだけの団体が関わっているというの

を今さらながら感じています。私も今、町のほうからＬＩＮＥで来ます

が、あれは結構私にとっては役に立っています。興味のあることはこれ

は設定しておこうと、発信してもらっています。そこはありがたいんで

すけれど、うちが掲示板から近いので、掲示板にあると見られるなとか

思っています。いろいろなところに掲示板はあるけど結構取れていたり

することもあるので、そこら辺もどうにかなるといいなと思いました。 

 

【事務局 岩橋】ありがとうございます。 

 では先ほどの酒井委員の御質問に、佐藤園長、お願いいたします。 

 

【佐藤委員】質問ありがとうございます。 

 なかなか看板を出して事業を掲げている割には、全然進歩はしてなく

てという状況ではあります。それで例えば虐待とか介護とか、そういう

相談の予約ということではなく、ちょっと寄っていただいて、そこで話

すことで楽になったり、私どもがお話を聞いて、この場合はこういうと

ころにつなげていくべきなどと判断をさせていただいて、行政とか社協

さんとか、そういうところと連携をつくっていければいいなと考えてお

ります。 

 例えば、園児の御利用者の親御さんとか、それから祖父母の方とか、

そういう方たちにも悩みを、話してもらいたいと思っています。それを

もう少し宣伝して、皆さんが分かるように説明を広めていきたいと考え

ています。 
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【小林委員長】どうもありがとうございました。薬剤師会のほうは一生

懸命、役場の方にも広報してもらって、頑張っているんですけれども。

すみません、市民公開講演会でも今度健康測定会もやっていますので、

ぜひ、１０月の、今年は２２日、それから茅ヶ崎とかいろいろなところ

で今年はやろうとしておりますので、何かあったときには参加していた

だければ、私たちも助かります。 

今後も写真を見ながら皆様の活動を共有し、議事録もホームページ等

で発信しておりますので、イベントや講座等ありましたら写真の撮影に

ついて御協力をお願いいたします。 

 

５ 議題（３）令和５年度さむかわ元気プラン推進活動について 

 続きまして、議題３、令和５年度さむかわ元気プラン推進活動につい

て、事務局より説明をお願いいたします。 

 

【事務局 武田】 －資料No.1にそって概要を説明 － 

 

【小林委員長】令和５年度さむかわ元気プラン推進活動について、事務

局から説明がございましたが、委員の皆様、御質問ございますでしょう

か。なさそうなので、次に進めさせていただきます。 

 

５ 議題（４）その他 

 

 続きまして、議題４、その他でございます。委員の皆様から本日、全

体を通して何か御意見や御質問等ございますか。 

 

【石井委員】資料のＮｏ.１、一番下の高年期。健康運動ボランティア、

ボランティアの育成とか入っていますね。具体的にどのようなことをや

っていく予定なんでしょうか。この黄色い本の４４ページに人口構成が

出ていますよね。寒川はもう少したつと６０代が大分増えてくるとい

う、なっていますよね。これ令和２年の資料ですから、もう３年たちま

すので大分上がってくると。 

 今の各団体、我々のところの団体もそうなんですけれども、昔は６０

定年で、６０から７０はそういうボランティアに積極的に人を集めるこ

となく人を集めることはできたんです。 

 ところが今６５歳ぐらいまでが一般的な生産に従事するとか仕事に
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就いていますので、残りのところで短い期間での対応で、ここの人数を

どうやって確保するのか。例えば運動関連ですと、競技審判の確保もか

なり大変な状況になっています。６５に上がって５年間だと、もう競技

によってはもう６５で資格が取れないとかということがありますので。

こういう町のボランティアをどうやって確保されるのか、何か具体的な

何かを持っているのか、ちょっとそこをお伺いしたい。 

 

【小林委員長】お願いいたします。 

 

【事務局 岩橋】ボランティアを今、担当しております、岩橋です。 

 健康運動ボランティアさんに関しましては、６月から全部で六日間、

健康運動指導士を講師としてお招きして、主に寒川わくわく体操、町の

体操を主に教えていただいたり、広報等で周知させていただきます。 

 

【石井委員】体操とか種目を絞って育成をどんどんやっていくという意

味ですか。 

 

【事務局 岩橋】そうです。まず町の体操を覚えていただくということ

がまず始まりでして、その後、健康づくり体操の日などに参加していた

だき、実践はそこで運動ボランティアの先輩に習っていくというような

形になります。 

 あと食育のほうのボランティアなんですけど、そちらのほうは１０月

ぐらいから１０回コースで、約３０時間の講習と、それから実習を行い

まして、ボランティアさんとして活動をしていただいております。こち

らのほうも広報ですとか、ＬＩＮＥのほうでも募集通知をさせていただ

いて、広く募集をして集めさせていただきました。両方、普通のボラン

ティアさんも、それから食育のボランティアも１０人まではいかなかっ

たんですけど８名ほど集まっていただいて、その中の方でボランティア

になりたいという方がボランティア活動をしております。 

 

【石井委員】あともう一つ、すみません。 

 私は身体力測定、文部省のやつを昨年やったんですけれども、先ほど

の報告、どこかの報告の中で骨密度とかありましたよね。ああいうもの

を一緒に、例えば体力測定をやっている脇でやることはできるんです

か。体力測定とプラス骨密度をやることによってもう少し人の集める方

法が変わってくる。体操だけで人を集めるのではなくて、さっき農協さ
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んが言いましたように、よその市町村だと朝市と体操をくっつけて人を

集めるとか、いろいろなことをやっていますよね。 

 私なんかは、今、身体、運動の部だけですから、そろそろ横とのつな

がりをもっていかないと駄目なんじゃないかと。寒川のこの年齢構成を

見ると、早く手を打った方がいいのではないかと思います。勝手なこと

を言いました。 

 

【小林委員長】いろいろな意見があってよろしいと思います。横のつな

がり、コラボというか、それも薬剤師会でもやることもできますし、ち

ょっと声をかけていただいて町の、事務局のほうとかいろいろなところ

で協力していただくのがいいんじゃないかと思いますので、それは今後

の課題ということでどうでしょうか。 

 

【石井委員】結構です。 

 

【小林委員長】では、事務局のほう、よろしくお願いいたします。 

 

【大久保委員】ちょっと単純な質問でいいですか。ここに資料Ｎｏ.１

の中に、最後のところに高年期ってあるんですけど、高年期ってあまり

聞いたことないので、これ寒川町独自の信号でしょうか。 

 

【事務局 飯塚】寒川独自のものではなく、一般的に使われているもの

でございます。幼年期から少年期、青年期、壮年期、中年期、高年期と

年齢別に分けています。 

 

【小林委員長】他にございますか。なければ事務局よりその他あります

でしょうか。 

 

【事務局 飯塚】 

－ 資料N0.2にそって、令和4年度実施事業の報告を依頼 － 

－ 資料N0.3にそって、令和5，6年度のスケジュールを説明 － 

 

【小林委員長】では、質問のほうはございませんね。それではありがと

うございました。 

 それでは次第６、閉会でございます。最後、森井副委員長に締めてい

ただきます。よろしくお願いいたします。 
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【森井副委員長】今日、初めてで何も分からないままずっとここに座っ

ておりましたけれども、本日の委員会の議事は皆様の御協力により、つ

つがなく終了させていただきました。ありがとうございました。 

 これをもちまして、令和４年度第４回さむかわ元気プラン推進委員会

を閉会といたします。ありがとうございました。 

配付資料 

資料 No.1  令和 5 年度さむかわ元気プラン推進活動について 

資料 No.2  令和 4 年度実施事業報告（提出依頼） 

資料 No.3  さむかわ元気プラン推進委員会スケジュール 

資料 No.4 社協さむかわ 

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 

 

松井 新吾 委員  新倉 道子 委員    

（令和５年３月３１日 確定） 

 


